



## Anfrage: «Stellplätze für Wohnmobile»

Die zu Ende gehenden Sommerferien haben den Trend bestätigt, dass viele Schweizerinnen und Schweizer gern ihre Ferien im Wohnmobil verbringen. Die Zahl der zugelassenen Wohnmobile hat denn auch in den vergangenen Jahren stark zugenommen. Mit der steigenden Zahl an Wohnmobilen steigt auch die Nachfrage nach Plätzen, an denen man dieses während der Reise für eine Nacht oder zwei abstellen kann. So erfreut sich beispielsweise ein neu geschaffener Stellplatz in Gähwil sehr grosser Beliebtheit (vgl. u.a. Wiler Zeitung vom 10. August 2020).

Personen, die ein Wohnmobil besitzen, sind in der Regel überdurchschnittlich zahlungskräftig und kulturell interessiert; Gäste also, die in Wil sehr willkommen wären. Es erstaunt vor diesem Hintergrund, dass in Wil keinerlei Aktivitäten zu erkennen sind, für Reisende in Wohnmobilen attraktiv zu sein. So fehlen auf Stadtgebiet, insbesondere in Zentrumsnähe, geeignete Stellplätze. Dies, obwohl die Anforderungen bzw. Ansprüche nicht hoch sind: Stromanschlüsse, die Möglichkeit, Frischwasser zu beziehen und Abwasser zu entsorgen, allenfalls einfache sanitäre Einrichtungen sowie eine einfache Signalisation wären für die meisten Camperinnen und Camper ausreichend. Von Vorteil ist es, wenn ein Stellplatz in naher Distanz zu den Sehenswürdigkeiten liegt oder zumindest eine gute ÖV-Anbindung besteht.

Mit der Allmend an der Glärnischstrasse stünde in Wil ein mögliches Areal zur Verfügung, das über weite Teile des Jahres ungenutzt ist, sich für einen Stellplatz aber gut eignen würde. Auch der Parkplatz Rudenzburg würde alle Anforderungen erfüllen. Entsprechende Fachorganisation stellen bei der Evaluation und Errichtung von Stellplätzen gern ihr Knowhow zur Verfügung.

Vor diesem Hintergrund ersuche ich den Stadtrat um Beantwortung der folgenden Fragen:

1. Teilt der Stadtrat die Einschätzung, dass die Stadt Wil heute für Reisende in Wohnmobilen nicht attraktiv ist, und dass diesbezüglich Nachholbedarf besteht?
2. Sind dem Stadtrat Initiativen von privater Seite bekannt, in Wil Stellplätze zu schaffen? Hegt die Stadt selbst solche Pläne?
3. Ist der Stadtrat bereit, die Schaffung von Stellplätzen für Wohnmobile in Zentrumsnähe zu unterstützen oder allenfalls selber solche zu schaffen?
4. Wenn ja, wo sieht der Stadtrat mögliche Standorte?

Wil, 27. August 2020

  
Adrian Bachmann, FDP